

Famille Bulletin

ファミール ブルtein

文化の香るふれあいの街ファミール

平成26年12月1日発行:ファミールハイツ明石自治会広報部

vol.45



自治会研修会

自治会 会長

昨年研修会で、「自治会活動のあり方」について役員さんに行ったアンケート結果は、今年4月1日発行のファミールブルteinでお知らせしたとおりです。

これに基づいて、会議の時間を大幅に短縮、イベントの開催も方法を一部変更するなど効果が上がったと考えます。

今年は、「自治会役員の選出」について、11月24日の拡大役員会で4つのグループに分かれてフリートーキングのかたちで、検討してもらいます。

「自分もお世話になったのだから、役員の1年間は、頑張ります」と言われる方がおられる一方で、何かと理由をつけ、毎年断られる方もいます。

責任感の強い前者の方の中には、高齢の方や身体に支障がある方も多く、不自由な身体でもできる仕事を希望されます。

縁あって同じファミールに住む住人同士、助け合って仲良く生活したいものです。ほぼ20年に1回当たる役員の選出は、現在は原則、住戸番号の大きい方から小さい方へ、転入者は初めてなので先にお願いすることになっています。

自治会創立以来26年、改めて見直す時期が来たと思います。みんなの意見を聞いてみましょう。

西明石まつり 秋祭り(林神社宮入)

10月11日(土)

10月12日(日)

西明石まつりは、兵庫県警吹奏楽隊と調整の上、毎年10月中旬に開催されます。秋祭りは、林神社の祭りに合わせ、宮入(みこしの奉納)を行います。10月15日が本宮、前日が宵宮として賑わっていたそうです。最近は社会情勢から現在は、10月15日に最も近い日曜日が本宮と変更しています。

今年は、気象が不安定で大変気をもみました。10日くらい前から超大型台風が2つも接近するとの予報でした。その予報も刻々と変わり、先のものが何とかかわせたと少し安堵したのも束の間、次のが襲来するとのことでした。それでも、西明石まつりは好天のなかで行われました。が、翌日の宮入が危ない…。天候による中止は致し方ないものの、せっかくここまで時間と手間をかけ入念に準備してきたことです。子どもをはじめ、みんなが楽しみにしてきた祭りを何とか行いたい一心でした。特に、雨の場合の次の手をいろいろと考えました。

しかし、当日、運に恵まれました!! 天の助けでしょうか。日頃の行いでしょうか。日焼けするくらいの好天でした。

秋祭り・西明石まつり部の役員さんの綿密な企画と大勢の方々の協力で、予定どおりすばらしい祭りができました。

まつりの後の片付けも、極めてスムーズに行われました。みんなが楽しみにしている打ち上げのごちそうはおいしくて、おなか一杯いただきました。有志の方たちの心づくしの「おもてなし」に疲れを忘れました。みんなで力を合わせた団結力のすばらしさを感じた2日間でした。

今回初めて望海中学校、花園小学校の生徒さんにも参加してもらいました。感想文をもらいました。望中生は、それいろいろなことを感じたようです。同じ協働でも学校内にはないものなのでしょう。(トライやる・ウィークを思い浮かべました) 将来何らかの機会にこの時のことを思いだし、役立ってくれればと思っています。

ファミールの子どもと違って身近にみこしに触れたことがなかった花園小学校の子どもたちにとっては、驚きが一杯だったようです。

もっと、大勢の地域の人たちにも参加してもらい、地域の祭りとして古くからの伝統を伝承して行きたいものです。

自治会役員さん、子ども会役員さん、子どもたちに感想をいただきました。

自治会役員さんの感想

秋祭り・西明石まつり部 顧問

今年のみこしも去年に続き、華みこしの飾りを新調しました。内容はみこしの四隅の御神燈と町名札(ファミール明石)です。当初のみこしは住民の人たちによる手作りのみこしでしたが、本職の制作による御神燈及び町名札を飾り付けることにより、一層みこしを華やかにし、まつりを盛り上げるものとなりました。それに加え、大人みこしも本格的な車輪を使った台車を新調しました。より一層のバージョンアップを目指していますので、どうぞご期待ください。

秋祭り・西明石まつり部 部長

今回役員として参加してみると準備することの多さに驚きました。今まで、みこしの組み立てなどは手伝っていましたが、気楽に楽しんでいました。その祭りにこれだけの人が8月から準備していたとは知りませんでした。自治会秋祭り・西明石まつり部、その他全役員、防火防犯、子ども会、おまつりくらぶ+華みこし、食事お手伝い、今年は望海中・花園小からの応援など大勢の方々の協力で祭りは成り立っています。秋祭り・西明石まつり部長の主な仕事は、それらの仕事の計画と各担当者への作業の説明であり、結構大変なものでした。しかし、今までに蓄積された詳細な計画書と、会長やまつり顧問の方々に手取り足取り指導していただいたおかげで、何とか実施にこぎ着けることができました。今年は秋祭り(宮入)、西明石まつりが連日となったこと、当日台風の接近で宮入はほぼ雨天との予報であったことなど、心配事も多い中での開催でした。それでも、両日ともぎりぎり天候には恵まれ、皆様疲労の中最後までみこしを担ぎ上げ、大きな問題もなく無事に終わることができました。終わった時には達成感と実施関係者・参加者の方々への感謝の思いでいっぱいでした。

皆様本当にありがとうございました。来年からも永遠にファミールの秋祭りを盛り上げていきましょう。





秋祭り・西明石まつり部

会計担当として、参加者の弁当・飲料の買い出しなど主に裏方として参加しました。西明石まつり・秋祭りに参加するのも初めてでしたので、至らぬ点が多々あったと思います。懸念されていた台風もどうにかやり過ごし、大きな事故もなく(子ども会含む)、仕出しの弁当およそ200食が無駄にならずにすんだことにとりあえずホッとしています。みこしをかつぐ人たちのサポートが十分にできればよかったのですが、「お昼のお茶が足りない」など特に飲み物の件で苦慮することが多かったことが個人的な反省としてあげられます。参加者・スタッフ・協力者の皆様方、本当にお疲れ様でした。

おまつりくらぶ 副部長

10月11日西明石まつり、12日秋祭りと連日になり、台風も近づきどうなることかと心配しました。当日は天候にも恵まれ、最後までけがもなく、お祭りを終えることができました。役員の方々、お手伝いをしていただいた皆様、お疲れ様でした。今年はお祭りの参加者、百数十名のお食事を用意するため、ボランティアの方々20数名にお手伝いいただきました。参加者が多い分、下準備から当日のお料理に人数と手間がかかります。おにぎり、カレー、オードブルなど節約の意味でも手作り料理の中で工夫をし、子どもから大人まで喜んでいただけるよう努めて、20年近くなります。ボランティアの皆様のご協力が、お祭りを温かく支える力となっているように感じています。本当にありがとうございます。これからもどうぞよろしくお願い申し上げます。

子ども会役員さんの感想

子ども会 お祭り担当

「大丈夫かなあ…。できるかなあ…。」と不安な気持ちでスタートしましたが、メンバーに恵まれ、とても楽しく準備を進めて行くことができました。まつり当日は、両日とも好天に恵まれ、子どもたちの元気な声、楽しそうな姿を見ることができました。そして、けがや事故もなくみんなが元気で無事に終えることができ、本当に良かったです。子どもたちは大人になった時、「おまつり楽しかったなあ」といい思い出として残ることは間違いないと思います。これだけ大勢の人が協力しあい一つになって楽しめるお祭り、大変だけど、ずっと続けばいいなと思います。最後になりましたが、お祭りでお世話になった方々に感謝します。ありがとうございました。

おまつりに参加した子どもたちの感想

花園小 1年

はやしじんじゃには はっぱが たくさんありました。どんぐりも いっぱいありました。ともだちと おにごっこをしました。大にんずうで木にのぼりました。木に げじげじがいました。あべんどうが おいしかったです。ともだちと あそんでたのしかったです。どんぐりで こうさくをしました。

花園小 3年

11月11日西明石まつりにさんかしました。次の12日の秋まつりにもさんかしました。

ぼくは、3年生なので、ファミちゃんを引きました。西明石まつりの日は、休けい中にジュースやおかしをもらいました。おねえちゃんは、はなみこしでがんばっていました。秋まつりは、林神社につくまでは、歩くきよりが長くてしんどかったですけど、林神社についてからはみんなでおにごっこをして、思うぞんぶん遊びました。帰りは、みこしに乗せてもらいました。「よいやさ」と大きなかけ声を出さないと、みこしからおろされるので、がんばって大きな声を出しました。来年は、4年生になるので、たいこをたたけるので楽しみです。

花園小 4年

4年生になってたいこをたたけるようになり、たいこの練習をがんばりました。本番のたいこのおひろめの時は、きんちょうしたけど終わったら楽しくなりました。声がガラガラになるくらい大きな声で「ヨイイヤサー」とかけ声を出したり、たいこも力いっぱいいたきました。みこしをかついでいる大人の人たちは、重くて大変そうだったけど、お父さんがかついでいるみこしに乗れてうれしかったです。来年も参加したいです。

花園小 5年

僕は、西明石まつりと宮入に参加しました。西明石まつりでは、大人みこしに乗って上げてもらう時、すごくゆれて楽しかったです。あといろいろ商店街を回ったりもしました。宮入では、みこしが林神社の長い階段を上がるとき、のることができました。みこしがかたむいたので、落ちそうになつたけど、すごく楽しかったです。たいこの練習では大きな声を出したり、何回も太鼓をたたいたりして、しんどかったけど、休けいにみんなで遊んだりして楽しかったです。また、来年も参加したいです。



参加した生徒さんに感想を書いてもらいました。

望海中 3年

とてもいい経験となりました。

また、とてもやさしい地域のみなさんとの交流や団結の大切さを学ぶことができ、とても良かったです。今回は本当にありがとうございました。

花園小 5年

ぼくは、ファミールの祭りの手伝いをしました。

ファミールのみこしはでかくて、おもくて、言ったらしつれいかもしれないけれど、一番見たことがあるみこしなと思いました。ハッピはちょっとでかくて暑かったけど、たくとくんが着てて、ぼくも着たかったので、よかったです。最初にみこしを上げたら、ものすごくおもかったので、びっくりしてしまいました。それから、みこしを押しました。押しても重くてびっくりしました。みこしは、3つあって、その内の1つは僕たち5年生が押しました。他の2つは、大声を出していましたので、僕たちもまけじと大声を出しました。1回目のきゅうけい所でもうしんどくて、くたくただつたけど、いつしょに押してくれていたあじいさんが「いつまでもつかな～」と言っていたのがくやしくて、がんばってみこしを押して、大声を出しました。きゅうけいのときにも大声を出し、まわりの人が「大丈夫? やすんでいいよ」と言ってくれたので、うれしかったです。食事、ジュース、おやつがたべられるきゅうけいで、おねえちゃんが焼きそばパン、たまごパンをくれたのもうれしかったです。おわりの時間になって、帰ってみこしの片づけのときもがんばりました。

花園小 5年

わたしは、初めておみこしをかついで、すごく重かったけどたのしかったので、またやってみたいと思いました。

ふつうに歩いたらそんなに疲れないけど、おみこしをおしながら商店がいを歩くと長くかんじたし、とてもつかれました。でも、どちらでおみこしを上げたりするとき、歌を歌ったりして、最初は分からないうことが多かったですけど、時間がたつと歌もおぼえられ、ほかの人とも仲良くなれました。

花園小 5年

僕は、最初みこしをかついた時、思った以上に重く、疲れるだろうし、いやだなあと思ったけど、かついていくうちに、早くかつぎたいなあという気持ちになってきました。また、休けい場に着いた時、やっとつけたという達成感があり、うれしい気持ちになりました。かけ声を大きな声で言ったら、子ども会の人にほめられたので、少しうれしかったです。昼休けいのときにカツオだと思い(オニギリを)取ったら、具なしだったのは残ねんだったけど、とてもおいしくいただきました。その時、とてもつかれていたので、どんなものもおいしく感じられたと思います。このみこしをかつぎに来れて、とてもうれしかったです。また、来年もできたら来たいです。



花園小 5年

僕は、西明石まつりに参加して、生まれて初めてみこしをかつぎました。思ったよりも重かったです。

みんなで大きな声をかけながら、駅の近くの商店街を練り歩きました。とても、楽しかったです。

祭りのハッピも初めて着ることができてよかったです。今度はぜひたいこをたたいてみたいと思いました。

文化祭

10月25日(土)・26日(日)

写真、書道、絵画、手芸品、工作などの作品が展示され、住民をはじめ地域の方々、親戚や友人など大勢の方が鑑賞されました。

喫茶コーナー・ファミールカフェは、開店直後から満席となる大繁盛。おいしいスイーツとコーヒーで会話が弾んでいる様子でした。住民有志の方々のオリジナルスイーツは、どれもこれも大変おいしいと大好評。初日は、開店3時間程度で売り切れてしまい、翌日分は、お願いして量を増やしました。

初日25日、13時より望海中学吹奏楽部78名全員による元気いっぱいの演奏を楽しみました。午後は、集会室でのイベント。最初のマジックショーは、

望海マジッククラブの方々によるものでした。続いて

の落語は、地元出身の桂三ノ助さんと桂阿か枝さんの出演で約1時間、大いに笑わせてもらいました。

翌日、うさぎ文庫による本の読み聞かせやお話しは、子どもたちがお待ちかね。今回も小さな笑顔がいっぱいでした。

また、式番館ピロティでは、防災に関する器具の展示、実演や参考写真の掲示を行い、防災士さんが、質問に答え、説明しました。



役員さんの感想

環境文化部

今回は、2度目の役員です。前回は主人が引き受けてくれ、わたしにとっては、初めての役です。不安ばかりが募っていました。(1人で行うわけがないのに)

文化祭が近づくにつれ、何度も集まって相談し、準備しました。

作品の出品をお願いしたところ、たくさんの応募がありました。

喫茶は、ケーキをたくさん作っていただくことができました。

2日間の文化祭も楽しいイベントとともに終わることができました。ありがとうございました。楽しい思い出ができました。

大変でしたが、過ぎてしまうとさわやかな気持ちでいっぱいです。

環境文化部

初の役員、環境文化部で主として文化祭の喫茶コーナーを担当しました。

喫茶に人が集まるだろうかという不安とは裏腹に、開店直後から大行列。

ケーキもコーヒーも用意が追いつかず、てんやわんやで急遽座席を増やし、大盛況に終わりホッとしました。おいしいケーキやパンをたくさん出品してくださった方々、テキパキとお手伝いしてくださった役員の皆さん、喫茶コーナーに足を運んでくださった方々の笑顔のおかげで、大変ながらも楽しい思いでとなりました。本当に、ありがとうございました。

自治会からのお知らせ

クリスマス イベント

日時:12月14日(日)

スケジュール

11:30	野菜市・魚市	事務所前広場
	焼き芋	
16:30	クリスマス コンサート (望海中学 吹奏楽部)	集会室
17:00	カウントダウン・点灯	タンポポ広場

12月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
	1	2	3	4	5	6
			資源ゴミ			
7	8	9	10	11	12	13
子ども会廃品回収	粗大ごみ申込締切		シニアクラブ昼食会 不燃ゴミ			
14	15	16	17	18	19	20
X'masイベント 防犯パトロール①		小型家電回収 天ぷら油回収 9:30~11:00 サンライフにて	資源ゴミ			粗大ゴミ 防犯パトロール②
21	22	23	24	25	26	27
子ども会廃品回収		ふれあいサロン 防犯パトロール③	不燃ゴミ		防犯パトロール④	
28	29	30	31			
			「ゆずります」「ゆずって下さい」申込受付			
			収集なし			
					終業式 花園幼稚園 花園小学校 望海中学校	始業式 12/24 12/24 12/24
						1/8 1/7 1/7

1月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
			「ゆずります」「ゆずって下さい」申込受付			
防犯パトロール⑤	粗大ごみ申込締切		資源ゴミ			
11	12	13	14	15	16	17
クリスマスライトアップ片付け			不燃ゴミ			粗大ゴミ
子ども会廃品回収						
18	19	20	21	22	23	24
		小型家電回収 天ぷら油回収 9:30~11:00 サンライフにて	シニアクラブ昼食会 資源ゴミ			
25	26	27	28	29	30	31
		ふれあいサロン	不燃ゴミ			
子ども会廃品回収						

冬休み12/25~ 冬休み期間中子どもたちへの気配りをお願いします。

不要になった本誌は燃やせるゴミではなく子ども会の廃品回収に雑誌として出してください。

ファミールハイツホームページ <http://www.famille.akashi.hyogo.jp/>